
令和３年度小矢部市議会 議会報告会アンケート　【４会場合計】 回答　91/95人　回答率95.8％

1

男性 75 人

女性 12 人

回答なし 4 人

計 91 人

10歳代 0 人

20歳代 0 人

30歳代 3 人

40歳代 8 人

50歳代 16 人

60歳代 34 人

70歳以上 30 人

回答なし 0 人

計 91 人

会社員 18 人

会社役員 6 人

自営業 8 人

主婦 4 人

学生 0 人

公務員 12 人

農業 13 人

無職 25 人

その他 3 人

回答なし 2 人

計 91 人

あなたの性別は

あなたの年齢は

あなたの職業は

男性
83%

女性
13%

回答なし
4%

30歳代
3%

40歳代
9%

50歳代
18%

60歳代
37%

70歳以上
33%

会社員
20%

会社役員
7%

自営業
9%

主婦
4%公務員

13%

農業
14%

無職
28%

その他
3%

回答なし
2%
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ホームページ 6 人

議会だより 18 人

ＣＡＴＶ 2 人

フェイスブック 2 人

回覧板 29 人

市議会議員 16 人

自治会・各種団体 44 人

その他 3 人

回答なし 0 人

計 120 人

3

良かった 33 人

普通 44 人

良くなかった 7 人

回答なし 7 人

計 91 人

【工夫すべき点】

4

良かった 38 人

普通 42 人

良くなかった 1 人

回答なし 10 人

計 91 人

【工夫すべき点】

意見交換会の内容はいかがでしたか。

本日の議会報告会は何でお知りになられましたか。（複数回答あり）

議会からの報告会の内容はいかがでしたか。

・議会としての活動状況についての説明が
あってもいいのでは。
・資料を読むだけでなく、より詳細な説明を
お願いしたい。
・資料を読み上げるだけでなく、解説を加え
て分かり易く説明して欲しい。
・時間を延長してほしい。
・もう少し個別の予算内容の説明をしてもら
いたかった。
・パワーポイントでの説明は文字の羅列でな
く、図を入れる等工夫して欲しい。
・質問に対して当局に話すからで終わること
が多いから事前に主な質問を取っておくこと
も必要。（全部はダメ）
・時間が短すぎる。

ホームページ
5%

議会だより
15%

ＣＡＴＶ
2%

ﾌｪｲｽﾌﾞｯｸ
2%

回覧板
24%市議会議

員
13%

自治会・各

種団体
37%

その他
2%

良かった
36%

普通
48%

良くなかった
8%

回答なし
8%

良かった
42%

普通
46%

良くなかった
1%

回答なし
11%
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5

是非参加したい 27 人

なるべく参加したい 59 人

参加しない 2 人

回答なし 3 人

計 91 人

【参加しない理由】

6

必ず読んでいる 39 人

ときどき読んでいる 44 人

ほとんど読んでいない 4 人

回答なし 4 人

計 91 人

7

表紙 12 人

当初・補正予算の概要 28 人

審議議案・議案別賛否状況 23 人

代表・一般質問 64 人

委員会報告 36 人

閉会中委員会開催状況 4 人

行政視察報告 13 人

会務報告 8 人

編集後記 8 人

特にない 12 人

計 208 人

次回の議会報告会にも参加したいと思いますか。

議会だよりを読んでいますか。

議会だよりで特によく読まれるものは何ですか。（複数回答あり）

是非参加

したい
30%

なるべく参

加したい
65%

参加しない
2%

回答なし
3%

必ず読ん

でいる
43%

ときどき読

んでいる
48%

ほとんど

読んでい

ない
5%

回答なし
4%

表紙
6% 当初・補正

予算の概要
13%

審議議案・

議案別賛否

状況
11%

代表・一般質問
31%

委員会報告
17%

閉会中委員

会開催状況
2%

行政視

察報告
6%

会務報告
4%

編集後記
4%

特にない
6%
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令和３年度小矢部市議会 議会報告会アンケート　【４会場合計】

8 議会報告会の開催についての意見（自由意見）（順不同）

・議会だよりをせめて今年度分を配布されればよいと思う。【市民交流プラザ】

・前回は人数が多く集まったが、今日は少なく感じた。コロナのためにあまり周知しなかったのか。【総合保健
福祉センター】

・パワポで見せているものを読み上げるだけの説明では不充分である。もう少し内容の説明をしていただき
たい。【総合保健福祉センター】

・６月、７月にできないか。【津沢コミュニティプラザ】

・もう少し提出資料の工夫を。【津沢コミュニティプラザ】

・児童全員にPCを配布されたとの事。よろしいと思いますが、子どもに教える際、教育現場はうまくまわって
いるのかが知りたかった。教える側のスキルアップのための研修などはあったのか説明いただきたかった。
【東蟹谷公民館】

・10か月健診（幼児）等の施設、床のカーペットが古く、ハイハイする子どもの足の親指が両足すれ、赤ギレし
て帰ってきた。施設点検必要。対応できるか。【東蟹谷公民館】

・今回はwithコロナ時代を迎えてとして議論。コロナ関係について、市内情報（例えば、感染者数、３回目接
種案内、入院病院、抗体検査できる病院、検査費用助成等）を資料に記載していただきたい。（身近な情報）
【市民交流プラザ】

・市民の意見を聞く時間を多く取ってほしい。【市民交流プラザ】

・できれば90分間開催してほしい。【市民交流プラザ】

・若林地区の中学生のスクールバス（西中・下中）は配置できないものか。【総合保健福祉センター】

・参加者が少ない。多数の参加ができる工夫を。【総合保健福祉センター】

・１時間では足りない。【総合保健福祉センター】

・ワクチンのタクシー送迎無料券は第６波で使用できますか。【東蟹谷公民館】

・現状でよい。【東蟹谷公民館】

・コロナ対策として、３回目接種が始まろうとしているが、すでに接種データがあるが、計画的に接種できるよ
う情報を的確に通知できる体制を作ること。【東蟹谷公民館】

・コロナが落ち着いた状況になれば、幅広く参加者を求めていただきたい。次回の開催もよろしくお願いしま
す。【東蟹谷公民館】

・市政について聞くことができてよかったと思う。【東蟹谷公民館】

・１時間と限られた中での実施の為、やむを得ないかもしれないが、説明が早口。詳細はわかりづらい。今回
はコロナ関係の事のみの報告会にとどまり、広く聞きたかった。意見交換会の時間が短い。【東蟹谷公民館】

・弱者の声を聞ける開催を要望します。【東蟹谷公民館】

・時間が短い。【東蟹谷公民館】

・コロナ対策への民生委員への配慮を優先できないか。弱者の一番近い所にいる組織に配慮して欲しい。
【東蟹谷公民館】

・中学校下でなく、各地区で開いてほしい。【東蟹谷公民館】

・報告会の回数を増やす（年数回）。【東蟹谷公民館】
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・これからの小矢部市のめざすところ（特徴）【総合保健福祉センター】

・教育と福祉について、もっと考え、アイディアを出し、他市にないものをつくりあげる。【総合保健福祉セン
ター】

・魅力ある地域づくり。【総合保健福祉センター】

・町おこしについて。【総合保健福祉センター】

・商工、農業の合同参加の展望。【総合保健福祉センター】

・小矢部の将来について。【津沢コミュニティプラザ】

意見交換会のテーマとして取り上げて欲しいものについての意見（自由意見）（順不同）

・空き家対策、人口減少対策など、具体的かつ大きなテーマを中心としてやればどうか。【市民交流プラザ】

・９月定例会報告第４号について、14.9％、196.7％とあるが、○％を超えたら知事の承認が必要など、もう少
し相対的な分析をのせてほしい。このままでは十分な理解につながらないため。【市民交流プラザ】

・人口減少の中にあり、今後の小矢部市財政が心配。小矢部市の将来像？【市民交流プラザ】

・市議会議員の「寄附」行為について。【市民交流プラザ】

・財政健全化計画。中長期プラン。【東蟹谷公民館】

・大雪時の除雪対策。高速道路通行止め時の迂回道路整備をどうするのか。【東蟹谷公民館】

・少子化対策。【東蟹谷公民館】

・都度、状況が変わるので、その時の参加者の求めるもの（質問）でよい。【東蟹谷公民館】

・地域のこと。【東蟹谷公民館】

・南砺市の図書館に行くことがあり、２階にミニカーのレーシングコース２つ、音楽スタジオ２室ありました。当
市も若者が集まれる場所を考えてはどうか。【東蟹谷公民館】

・小中学校の統廃合問題。【津沢コミュニティプラザ】

・市財政の状況。他市との比較を中心に。【津沢コミュニティプラザ】

・小矢部市としてどんな市にしたいか。どんな生活スタイルにしたいか。具体的な目標とプランづくりが大切
だ。今後の人口減少は深刻だ。【津沢コミュニティプラザ】

・私自身もあまりコンピューターは得意ではないので、デジタル化していく世の中ではありますが、お手紙、ハ
ガキ、電話での申し込みや情報を見る事もしていただきたいと思います。【東蟹谷公民館】

・少子化対策。空き家対策（解体、危険、死亡等による持ち主不明）の対応。【東蟹谷公民館】

・小矢部市の将来像Vision。【東蟹谷公民館】
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・議員定数の削減があってもよい。【市民交流プラザ】

・議員定数をこれ以上減らさないで下さい。【市民交流プラザ】

・議員の定数を削減し、議員報酬の上積みをしては。【市民交流プラザ】

・小矢部市のために必要な定数、報酬、活動費であれば意見はありません。【総合保健福祉センター】

・人口減、議員の立候補者が少ない中、定数改正は必要。議員の報酬が低く、若い年代の議員がいない。
富山、高岡並みに上げるべき。【総合保健福祉センター】

・個人的には定数は現行のままで良い。【総合保健福祉センター】

議会改革についての意見（自由意見）（順不同）

・議会は市民の代表であり、二元代表制がより効果的に動いていき、市政の発展につなげてもらいたい。【市
民交流プラザ】

・定数削減に向けて努力されたい。【市民交流プラザ】

・政務活動費について、後払い方式を採用されたし。【市民交流プラザ】

・議員の方の働きに対して、報酬を決めれば良いのでは？【東蟹谷公民館】

・議員定数を少なくしたら。【東蟹谷公民館】

・議員報酬は生活できる範囲まで値上げし、政務活動費は廃止すべき。議員定数は12人程度で良いと思う。
委員会は必要なものに統合すべき。【東蟹谷公民館】

・定数は今のままで良い。報酬も今のままで良い。【東蟹谷公民館】

・市の規模が大きくならないのであれば、議員定数は増やすべきではない。【東蟹谷公民館】

・政務活動費について、富山市と格差が大きい。小矢部市は小さいが増やしていただき、活動しやすくしてあ
げるべきでないか。【東蟹谷公民館】

・議員定数を減らしてほしい。【総合保健福祉センター】

・議員定数の削減（他市との比較）。【津沢コミュニティプラザ】

・政務活動費を後払いにしてはどうか。【津沢コミュニティプラザ】

・これらは費用対効果で見合う成果があって、市民の為になれば問題は無いが、要は成果の中身だ。【津沢
コミュニティプラザ】

・議員定数15名位。年齢制限。【東蟹谷公民館】

・議員定数は現在の１～２名削減するべきと考える。小矢部市、市民全体を広くとらえられ、寄り添える議員
が必要。【東蟹谷公民館】

・小矢部市の人口も減少しているので、その比率に合わせて議員の定数を削減してはどうか。（１～２名）【東
蟹谷公民館】
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・見やすくわかりやすいと思います。【市民交流プラザ】

・議会だよりの内容向上をめざして、モニター制度を検討されればいかがでしょうか。特に若い人に委嘱して
ほしい。【市民交流プラザ】

・中学校はそのままのこす。統合しない。部活動は市で統合するべきである。【総合保健福祉センター】

・市内企業の支援充実を。【総合保健福祉センター】

・事なかれ主義ではなく、市長及び行政に対して、もっと駄目なことは駄目のスタンスが必要なのではないで
しょうか。【津沢コミュニティプラザ】

・昨年と今年はコロナ禍で今まで以上に議員の働きが見えづらく、実際の活動がほとんどわからない。本当
の意味で市民目線や立場にたっての議員であるべき。公正・公平な議会であってほしい。【東蟹谷公民館】

市議会、議会だよりに対しての意見（自由意見）（順不同）

・意見交換会のテーマについての質問によっては、議会というより、執行部が答えた方がよいものもみられ
た。議会としての立ち位置とも関係すると思われるが、こういった取り組みを今後とも続けられ、市政発展の
ためにご尽力賜りたい。【市民交流プラザ】

・日々の取り組み、活動ありがとうございます。小矢部市の持続的な発展のためによろしくお願いします。【市
民交流プラザ】

・コロナ禍の中、大変だと思いますががんばって下さい。【東蟹谷公民館】

・小学校時計台の修復を是非。みっともないです。【東蟹谷公民館】

・お年寄り、弱者の力になる市政をよろしくです。【東蟹谷公民館】

・南部地域（インター周辺）に予算をつけて下さい。【東蟹谷公民館】

・北蟹谷地区の商店街に歩道をつけて下さい。【東蟹谷公民館】

・コロナの制限が少し緩んでいるタイミングで議会活動もフットワークよく励んでいただきたいと思います。【東
蟹谷公民館】
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